

Pausa activa

Febrero, un mes que tradicionalmente se relaciona con la temporada de vacaciones, el merecido descanso, la pausa necesaria para reflexionar, prepararnos y planificar los acontecimientos del año en curso.

Por ejemplo, comprender las implicancias políticas y económicas que han tenido los primeros meses del Gobierno de Donald Trump, y las consecuencias que tendría un alza de aranceles en, por ejemplo, productos como el cobre. Aunque Estados Unidos no es nuestro principal comprador del denominado metal rojo, Chile posee un relevante vínculo comercial con el país norteamericano en el ámbito minero, que se refleja en la diversidad de compañías productoras y empresas proveedoras presentes en nuestro territorio.

Ante este incierto escenario, es cada vez más valiosa la labor que autoridades, gremios y empresas realicen, con miras a cuidar e impulsar el desarrollo sostenible de nuestra minería, considerando su relevante contribución a la economía nacional. Es así como el Imacec de diciembre de 2024 aumentó 6,6% en comparación con igual mes del año anterior, resultado que se explicó por el crecimiento de todos sus componentes, destacando el desempeño del resto de bienes, en particular de la fruticultura, y de la minería, esta última actividad impulsada por la extracción de cobre y litio.

En esa línea, es necesario destacar el hecho que este mes el Ministerio de Minería presentó oficialmente, la conformación y la metodología de trabajo del Comité

de Ferias y Actividades Mineras Internacionales. Se trata de una instancia inédita, de carácter colaborativo público-privado, con la presencia de instituciones como Sonami, Consejo Minero y Cesco, entre otras, que tendrá el objetivo de fortalecer la presencia e identidad minera de Chile y facilitar la continuidad de las estrategias de participación del país en foros y encuentros internacionales de la industria.

Su primer destino será la próxima edición de la Prospectors & Developers Association of Canada (PDAC), la feria de exploración minera más importante del mundo, que se llevará a cabo entre el 2 y 5 de marzo en Canadá. Chile estará presente en el recinto ferial del Metro Toronto Convention Centre junto a más de 120 países.

Ante este incierto escenario, es cada vez más valiosa la labor que **autoridades, gremios y empresas realicen**, con miras a cuidar e impulsar el desarrollo sostenible de nuestra minería.

Cabe mencionar que recientemente, la Comisión Chilena del Cobre (Cochilco) dio a conocer el Catastro de Empresas Exploradoras 2024, que, por quinto año consecutivo, confirmó a Chile como el primer destino para la exploración minera en Latinoamérica y cuarto en el mundo tras Canadá, Australia y Estados Unidos, al capturar más del 6% del presupuesto total en exploración. Además, el estudio ratificó el liderazgo chileno en inversión en exploración minera de cobre a nivel mundial con sobre 27% del presupuesto global.

Estos datos son un reconocimiento a la riqueza geológica que Chile posee, una diversidad mineralógica que trae aparejado el desafío que implica transformar todo ese potencial en las futuras operaciones mineras. **mch**